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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Strategi guru Fiqih dalam Meningkatkan Kualitas 

Belajar Peserta didik di MTsN 4 Tulungangung” ini di tulis oleh 

SIROJUDDIN, NIM. 12201183093, Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas 

Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, dibimbing oleh Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd. 

Kata Kunci : Strategi Guru Fiqih, Meningkatkan Kualitas Belajar Peserta didik 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh standar isi Madrasah Tsanawiyah yang 

dikeluarkan oleh Departemen Agama Republik Indonesia  bahwa materi yang 

diajarkan pada tingkat Madrasah Tsanawiyah untuk mata pelajaran Fiqih meliputi: 

Thaharah, Wudhu, Salat, Zakat, Puasa, Haji serta kegiatan muamalah, dengan 

menitik beratkan pada kemampuan menggali nilai, makna apa yang terkandung 

dalam dalil dan teori dari fakta yang ada. Beberapa penelitian mengatakan  

terdapat beberapa kelemahan dalam pembelajaran Fiqih antara lain: Perencanaan 

pelaksanaan pembelajaran yang kurang matang, dan lemahnya sumber daya guru 

dalam pengembangan pendekatan dan metode yang lebih variatif, serta kurangnya 

sarana pelatihan dan pengembangan. Hal tersebut sangat berpengaruh terhadap 

hasil belajar peserta didik. Maka dari itu Guru Fiqih tidak hanya sekedar transfer 

ilmu saja tetapi juga harus dapat membuat strategi perencanaan proses 

pembelajaran yang sesuai dengan situasi dan kondisi peserta didik, menerapkan 

nilai-nilai ibadah sehari-hari, sehingga guru dituntut harus mampu memilih 

berbagai macam strategi pembelajaran yang tepat, Metode yang sesuai, serta 

didukung kompetensi yang unggul, dengan demikian  tujuan dalam meningkatkan 

kualitas belajar siswa dapat tercapai.  

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana strategi Guru 

Fiqih dalam pengorganisasian meniingkatkan kualitas belajar peserta didik di 

MTsN 4 Tulungagung ? (2) Bagaimana strategi Guru Fiqih dalam Penyampaian 

Proses pembelajaran peserta didik di MTsN 4 Tulungagung (3) Bagaimana 

strategi Guru Fiqih dalam pengelolaan kualitas belajar peserta didik di MTsN 4 

Tulungagung ? (4) Bagaimana hasil strategi Guru Fiqih dalam meningkatkan 

kualitas belajar peserta didik di MTsN 4 Tulungagung ? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian 

studi kasus. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan observasi berperan serta, 

wawancara mendalam serta studi dokumentasi. Analisis datanya dengan cara 

reduksi data, penyajian data, dan verifikasi/penarikan kesimpulan. Adapun untuk 

pengecekan keabsahan data peneliti menggunakan model triangulasi sumber dan 

juga triangulasi teknik.  
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Hasil dari penelitian ini bahwa: (1) Strategi guru fiqih dalam 

pengorganisasian meningkatkan kualitas belajar peserta didik di MTsN 4 

Tulungagung adalah dengan Perencanaan proses pelajaran dengan cara menyusun 

dan engembangkan RPP,Megadakan forum MGMP (Musyawarah Guru Mata 

Pelajaran) setiap seminggu sekali se Kabupaten Tulungagung dalam rangka 

pengembangan materi pembelajaran. Memilih strategi pembelajaran berdasarkan 

situasi dan kondisi peserta didik dengan mempertimbangkan waktu yang telah 

dimiliki, materi yang akan di sampaikan, serta lingkungan kelas dan karakteristik 

siswa. (2) Penyampaian materi menggunakan metode yang bervariasi dengan 

menggunakan strategi ekspositori, kooperatif, afektif, E-learning dan praktek 

dalam kegiatan pembelajaran. Strategi  penyampaian proses pembelajaran 

berdasakan 3 hal yaitu: minat anak, kesiapan anak, serta sikologi dan emosional 

anak. Penyampaikan Guru Fiqih harus memiliki kepekaan sosial yang tinggi. 

Penyampaian materi menggunakan media pembelajaran laptop dan android untuk 

peserta didik sebagai penunjang literasi membaca. (3) Strategi pengelolaan di 

kelas dengan  memberikan motivasi dan semangat dalam setiap pembelajaran agar 

tidak membosankan bagi peserta didik dengan cara memberikan hadiah bagi yang 

bertanya dan menjawab serta strategi pengelolaan di kelas dengan memperbanyak 

interaksi dengan peserta didik dengan sabar dan tekun. (4) Hasil strategi Guru 

Fiqih dalam meningkatkan kualitas pembelajaran di MTsN 4 Tulungagung yaitu 

peserta didik mulai lebih taat menerapkan pembelajaran fiqih dalam kehidupan 

sehari-hari. Peserta didik lebih semangat dalam proses pembelajaran  fiqih di 

kelas. Peserta didik mendapatkan nilai yang memuaskan mulai dari nilai sikap dan 

pengetahuan. Peserta didik mulai rajin mengerjakan sholat duhur tanpa di suruh 

dan yang sering tidak mengerjakan dan mengumpulkan tugas menjadi lebih 

disiplin, dan Peserta didik mendapatkan tambahan kualitas hafalan ayat- ayat Al- 

Qur’an dan hadits. 
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ABSTRACT 

 
Thesis with the title” strategy of Fiqh teachers in improving the quality of 

learning students at MTsN 4 Tulungangung " is written by SIROJUDDIN, 

NIM. 12201183093, Department of Islamic Religious Education Faculty of 

Tarbiyah and teacher training, guided by Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd. 

 Keywords: Fiqh teacher strategy, improving the quality of learning learners 

 

This study is motivated by the standard content of Madrasah Tsanawiyah 

issued by the Ministry of religion of the Republic of Indonesia that the material 

taught at the level of Madrasah Tsanawiyah for Fiqh subjects include: Thaharah, 

ablution, prayer, Zakat, fasting, Hajj and muamalah activities, with emphasis on 

the ability to explore the value, meaning of what is contained in the proposition 

and theory of the facts. Some studies say there are some weaknesses in fiqh 

learning, among others: planning the implementation of learning is less mature, 

and weak teacher resources in the development of approaches and methods that 

are more varied, as well as lack of training and development facilities. It is very 

influential on the learning outcomes of students. Therefore, Fiqh teachers not only 

transfer knowledge but also must be able to make learning process planning 

strategies in accordance with the situation and conditions of students, apply the 

values of daily worship, so that teachers are required to be able to choose a variety 

of appropriate learning strategies, appropriate methods, and supported superior 

competence, thus the goal in improving the quality of student learning can be 

achieved. 

The focus of research in this study is (1) how the strategy of Fiqh teachers in 

organizing improving the quality of learning of students in Mtsn 4 Tulungagung ? 

(2) How is the strategy of the Fiqh teacher in the delivery of the learning process 

of students in MTsN 4 Tulungagung (3) How is the strategy of the Fiqh teacher in 

the management of the quality of learning of students in MTsN 4 Tulungagung ? 

(4) How are the results of the strategy of Fiqh teachers in improving the quality of 

learning of students in Mtsn 4 Tulungagung ? This study uses a qualitative 

approach with the type of case study research. Data collection techniques are 

carried out by participating observations, in-depth interviews and documentation 

studies. Data analysis by data reduction, data presentation, and 

verification/conclusion. As for checking the validity of the data, researchers use 

the source triangulation model and also triangulation techniques. 

The results of this study that: (1) the strategy of fiqh teachers in organizing 

improving the quality of learning of students in Mtsn 4 Tulungagung is by 

planning the lesson process by preparing and developing lesson plans,Holding 

mgmp forum (subject teacher consultation) once a week in Tulungagung Regency 

in order to develop learning materials. Choosing a learning strategy based on the 
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situation and condition of students by considering the time they have, the material 

to be conveyed, as well as the classroom environment and student characteristics. 

(2) delivery of materials using varied methods using expository, cooperative, 

affective, E-learning strategies and practice in learning activities. The delivery 

strategy of the learning process is based on 3 things, namely: children's interest, 

children's readiness, as well as children's psychology and emotions. The teacher of 

Fiqh must have a high social sensitivity. Delivery of material using laptop and 

android Learning media for learners to support Reading Literacy. (3) management 

strategies in the classroom by providing motivation and enthusiasm in every 

learning so as not to be boring for students by giving gifts for those who ask and 

answer as well as management strategies in the classroom by increasing 

interaction with students patiently and diligently. (4) the result of Fiqh teacher's 

strategy in improving the quality of learning in Mtsn 4 Tulungagung is that 

students begin to more obedient to apply Fiqh learning in everyday life. Learners 

are more enthusiastic in the learning process of jurisprudence in the classroom. 

Learners get satisfactory grades starting from the value of attitude and knowledge. 

Students began diligently doing Duhur prayer without being told and who often 

do not do and collect tasks become more disciplined, and students get additional 

quality of memorization of the verses of the Qur'an and Hadith. 
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 ملخص

استراتيجيات معلم الفقيه في تحسين جودة التعلم  ذبحث  ذعُمي تحت  ذعنْٓ ن "
تبللطلاب في المدرسة المتوسطة الحكومية الرابعة تولونج أجونج م ْيروجْٓدين رق ته"ْ 

ُية  ذتربية و ذعُْٓم  ذتعُيمية، ١٢٢٠١١٨٣٠٩٣ ذقيد   ْ , قسم تعُيم  ذتربية  لإْلامية،
ِ ف  لحسج   لجسمعة ْيد عُى رحمة الله  لإْلامية  لحكْٓمية تْٓذْٓنج أجْٓنج، تحت إش

يِ  لمسجستير  .،أغْٓس زين  ذفط

 : إْتر تيجيست معُم  ذفقية، تحسين جْٓدة  ذتعُم ذُطلاب الكلمة الرئيسية

طة  لحكْٓمية  يست ة  لمتْْٓ ند ِّْ   ذبحث إلى معسيير  لمحتْٓى  لخسصة بالمدرْ
 ذصسدرة عن وز رة  لأديان في جمهْٓرية إندونيسيس و ذتي تشمَ  لمْٓ د  ذتي تدرس عُى 
طة  لحكْٓمية ذُمْٓ د  ذفقهية يحتْٓي : عُى  ذطهسرة و ذْٓضْٓء  ة  لمتْْٓ مستْٓى  لمدرْ

سة و ذصيسم و لحج و لمعس يز عُى  ذقدرة عُى  ْتكشسف قيمة و ذصلاة و ذزْ مُة، مع  ذتْر
وِحة. تقْٓل بعض  ذدر ْست  يات. من  لحقسئق  لمط ومعنى مس ورد في  لََّتر ضست و ذنظ
أن ْنسك  ذعديد من نقسط  ذضعف في  ذتعُم  ذفقهي، منهس: ضعف تخطيط تنفيِّ  ذتعُم، 

ِ َق  ذتدريب وضعف مْٓ رد  لمعُمين في تطْٓيِ منسْج وأْسذيب أْثِ تنْٓعس. ونق ص م
بير عُى نتسئج  ذتعُم ذُطلاب. ذِّذك َإن  لمعُم  ذفقهي   ْ و ذتطْٓيِ. ِّْ  يؤثِ بشكَ
َِة وذكن يجب أيضس أن تكْٓن قسدرة عُى وضع  ْتر تيجيست  دِ نقَ ذُمع ذيس مج
وِف  لمتعُمين ، وتطبيق قيم  ذعبسدة  ذُتخطيط ذعمُية  ذتعُم  ذتي تتْٓ َق مع حسذة وظ

طُب من  لمعُمين أن يكْٓنْٓ  قسدرين عُى  ختيسر مجمْٓعة متنْٓعة من  ذيْٓمية ، حتى ي
 ْتر تيجيست  ذتعُم  لمنسْبة ، و لأْسذيب  لمنسْبة ، مع من  ذكفسء ت  لمتفْٓقة ، وباذتسلي 

  .يمكن تحقيق ْدف تحسين جْٓدة تعُم  ذطلاب

يف  ْتر تيجية  لمعُم  ذفقيه في  ذتن١محْٓر  ذبحث في ِّْه  ذدر ْة ْْٓ ) ظيم (ْ 
ِ بعة تْٓذْٓنج أجْٓنج ؟  طة  لحكْٓمية  ذ ة  لمتْْٓ عُى تحسين جْٓدة تعُم  ذطلاب في  لمدرْ
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ة ٢) يف  ْتر تيجية معُم  ذفقه في إيصسل عمُية  ذتعُم ذدى  ذطلاب في  لمدرْ  ْ )
ِ بعة تْٓذْٓنج أجْٓنج؟ ) طة  لحكْٓمية  ذ يف  ْتر تيجية  لمعُم  ذفقيه في إد رة ٣ لمتْْٓ  ْ )

ِ بعة تْٓذْٓنج أجْٓنج؟ )جْٓدة  ذتعُم ذُطلا طة  لحكْٓمية   ذ ة  لمتْْٓ يف ٤ب في  لمدرْ  ْ)
طة  ة  لمتْْٓ نتسئج  ْتر تيجية  لمعُم  ذفقيه في تحسين جْٓدة  ذتعُم ذُطلاب في  لمدرْ

ِ بعة تْٓذْٓنج أجْٓنج ؟    لحكْٓمية  ذ

مع نْٓع من أبحسث در ْة  لحسذة. يتم تنفيِّ  منهج نْٓعييستخدم ِّْ   ذبحث 
ة و لمقسبلات  لمتعمقة ودر ْست تقنيست جمع  ذبي سنات من خلال  لملاحظست  لمشسرْ

يِق  لحد من  ذبيسنات ، وعِض  ذبيسنات ، و ذتحقق /   ذتْٓثيق. تحُيَ  ذبيسنات عن ط
 ْتخلاص  لَّْتنتسجست. أمس باذنسبة ذُتحقق من صحة  ذبيسنات ، يستخدم  ذبسحثْٓن 

ِّذك تقنيست  ذتثُيث   .نمْٓذج تثُيث  لمصدر وْ

جة من ِّْ   ذبحث أن :  ْتر تيجية  لمعُم  ذفقيه في  ذتنظيم عُى تحسين نتي
ي با تخطيط  ِ بعة تْٓذْٓنج أجْٓنج وْ طة  لحكْٓمية  ذ ة  لمتْْٓ جْٓدة تعُم  ذطلاب في  لمدرْ
عمُية  ذدرس من خلال تجميع وتطْٓيِ خطة عمُية  ذدرس. يمسرس منتداى )مفسوضة مع 

ةِ و حدة في  لأْبْٓع  في تْٓذْٓنج أجْٓنج ذكي من أجَ تطْٓيِ  لمْٓ د معُمي  لمْٓ د( م
ِ عسة  ذْٓقت  وِف  لمتعُمين مع م  ذتعُيمية.  ختيسر  ْتر تيجية  ذتعُم بنسء عُى حسذة وظ
ِّذك بيئة  ذفصَ  ذدر ْي وخصسئص   ذِّي يمُكهس،  لمْٓ د  ذتي ْيتم تسُيمهس ، وْ

جيست تفسيرية ( يستخدم تسُيم  لمْٓ د أْسذيب متنْٓعة باْتخد م  ْتر تي٢ ذطلاب. )
وتعسونية وعسطفية وتعُيمية إذكترونية وعمُية في أنشطة  ذتعُم. تقديم  ْتر تيجية  عمُية 
ِّذك عُم  ي:  ْتمسمست  ذطفَ ، و ْتعد د  ذطفَ ، وْ  ذتعُم عُى ثلاث أشيسء ، وْ
 ذدورة و ذعسطفية ذُطفَ. يجب أن يكْٓن ذتسُيم  لمعُم  ذفقهي حسسْية  جتمسعية عسذية. 

ياة تسُيم  سئط  ذتعُم مثَ  لحسْب و لمحمْٓل ذُطلاب اْداعامْ ذاماحوْٓ  لأام   لمْٓ د باْتخد م وْ
ِ ئية. ) ير  ذتحفيز و لحمسس ٣ ذق (  ْتر تيجيست  لإد رة في  ذفصْٓل  ذدر ْية من خلال تَْٓ

َ تعُم حتى لَّ تكْٓن ممُة ذُطلاب من خلال تقديم  لهد يا لأوذئك  ذِّين يسأذْٓن  فيْ 
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 ْتر تيجيست  لإد رة في  ذفصْٓل  ذدر ْية من خلال زيادة  ذتفسعَ مع وإجْٓ بْٓن,  و 
(  نتسئجة  ْتر تيجية  لمعُم  ذفقيه في تحسين جْٓدة  ذتعُم ٤ ذطلاب بصبر و جتهسد. )

ي : يبدأ  ذطلاب في  ِ بعة تْٓذْٓنج أجْٓنج وْ طة  لحكْٓمية  ذ ة  لمتْْٓ ذُطلاب في  لمدرْ
سة  ذيْٓمية.  ذطلاب متحمسْٓن في عمُية تعُم  ذفقه تطبيق تعُم  ذفقه بطسعة أْبر في  لحي

َِة.  ضِية بدء  من قيمة  لمْٓقف و لمع في  ذفصْٓل  ذدر ْية. يحصَ عُى  ذطلاب درجست م
م و ذِّين غسذبس مس لَّ  يبدأ  ذطلاب في  ذعمَ بجد عُى صلاة  ذظهِ دون أن يتم إخبسرْ

 ذطلاب جْٓدة إضسَية يفعُْٓن ويجمعْٓن  لمهسم يصبحْٓن أْثِ  نضبسطس ،ويحصَ عُى 
آِن و لحديث  .لحفظ  لآيات و ذق

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


